
Permanences et contacts des paroisses

Bonjour Père François

Horaires des messes de septembre à décembre 2024

Horaires des messes, prières et confessions en semaine
Lundi : Messe à 18h à Richardménil.
Mardi : Messe à 18h à Jarville.
Mercredi : Messe à 09h à Ludres, à 18h à Jarville.
Jeudi : Adoration à 16h à la chapelle de NeuvesMaisons puis messe à 16h30 ,

avec la possibilité de se confesser. 
Messe à 18h à Jarville. Accueil à 16h dans l'église d'Heillecourt.

Vendredi : Messe à 8h20 chez les sœurs à Bainville, 67 rue Jacques Callot.
Accueil à l'église à 16h à Heillecourt
Messe à 17h30 à l'Orée du bois, à Fléville
Messe à 19h à Jarville précédée, à 18h,  par un temps d’adoration du 
SaintSacrement avec possibilité de se confesser.

Samedi :      Accueil à l'église à 11h à Ludres.

Secteur pastoral NancySud
Mail : cure@paroissesnancysud.fr

Site internet : http://paroissesnancysud.fr 

Paroisse SaintFrançoisdeSales
mardi, jeudi et samedi de 10h à 12h, au presbytère, 

104 rue de la république à Jarville
Tel. 03 83 51 34 05. Mail : secretariat.sfs@paroissesnancysud.fr 

Paroisse SainteJeannedeChantal
le samedi de 10h à 12h à la maison paroissiale

109 rue de l’église à Ludres. 
Tel. 03 83 56 11 52. Mail : secretariat.sjc@paroissesnancysud.fr

Paroisse de la Visitation sur Moselle et Madon
le mardi de 14h à 16h30 et le samedi de 9h30 à 11h30 au presbytère, 

24 rue du capitaine Caillon à NeuvesMaisons. 
Tel. 03 83 47 25 54. Mail : visitationmm@orange.fr

Paroisses SaintFrançoisdeSales, SainteJeannedeChantal et la Visitation sur Moselle et Madon 
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Le curé que vous allez accueillir a 
cinquantesix ans. Je fête en 
septembre mes vingtcinq années de 
sacerdoce mais je n'ai pas été 
incardiné dans le diocèse de Nancy.  
Je suis en effet membre de la 
congrégation de l'Oratoire. 

Cette Société de Vie Apostolique a 
été fondée par Saint Philippe Néri au XVIe siècle et s'est diffusée 
partout dans le monde occidental. Une des particularités de cette 

congrégation est que les maisons sont autonomes : un membre y passe toute sa vie sauf 
exception. Cela crée une relation très forte au diocèse qui accueille une telle 
congrégation.

Inversement cela donne une contrainte au ministère apostolique d'un père oratorien : je 
n’habiterai pas dans le secteur paroissial et ne serai disponible à cette fonction que pour 
un mitemps.

Par ailleurs je publie en septembre le troisième tome d'une œuvre de sciencefiction qui 
en comporte quatre et dédicacerai mon nouveau roman au « Livre sur la place ».

Mon installation aura lieu le dernier weekend de septembre mais je commencerai mes 
fonctions dès le 1er septembre. J'ai déjà rencontré quelques équipes et quelques 
personnes du secteur Nancysud et j'ai hâte de poursuivre mes découvertes. 

François Weber, curé in solidum

L’attention, une force de la fraternité
Au moment où les vacances s’achèvent et que la cloche de la reprise des 
activités sonne, dans nos agendas, nous voyons souvent : rentrée scolaire, 
session de rentrée diocésaine, messe de rentrée paroissiale, etc. Le mois 
de septembre est chargé de rencontres où l’accueil et le partage fraternels 
doivent être privilégiés. En effet, souvent, dans nos communautés 
paroissiales, nous découvrons des nouveaux visages : nouveaux prêtres 
que l’évêque envoie, nouveaux acteurs paroissiaux, nouveaux paroissiens 
pour diverses raisons. C’est le cas dans notre secteur pastoral NancySud.

Cette réalité invite tous les chrétiens à témoigner de leur sens d’accueil chaleureux et 
fraternel pour permettre aux nouveaux arrivants de s’intégrer facilement dans leur nouveau 
milieu et de faire une belle expérience de la fraternité chrétienne.

En ce sens, Mgr PierreYves Michel, dans sa lettre pastorale de Pentecôte 2024, « Vers plus 
de Fraternité », nous donne des points d’attention pour vivre une vraie fraternité ecclésiale 
dans nos différents groupes. Il est important de lire et de relire cette lettre pastorale car on y 
découvre l’appel au dynamisme missionnaire qui a marqué les premières communautés 
chrétiennes mues par l’Esprit de Pentecôte. Le trait caractéristique de ces communautés est 
l’expérience de la fraternité dont l’expression était l’attention et le souci de l’autre. 
L’indifférence n’avait pas de place dans ces communautés chrétiennes.

Dans nos paroisses, nous avons intérêt à redécouvrir l’attention à l’autre comme une force 
pour construire des communautés chrétiennes plus fortes, joyeuses et paisibles, capables de 
témoigner au monde la richesse de la fraternité.

Sans doute, la question que se pose Mgr Michel, notre évêque, dans l’introduction de sa 
lettre pastorale, nécessite une réflexion et une réponse, à la fois personnelle et collective. Le 
questionnement épiscopal de notre évêque est celuici :

« …Je vous ai écoutés avec attention en circulant dans nos quartiers, nos villes et nos 
villages et j’ai appelé l’Esprit Saint pour mener ce discernement. Qu’estce que Dieu veut 
pour son Eglise ici, au cœur de la Lorraine ? » (Vers plus de Fraternité : Lettre pastorale de 
Mgr PierreYves Michel, Evêque de Nancy et Toul, Pentecôte 2024, p.3). Dans le contexte 
actuel, je crois que la réponse de nos communautés pourrait être : L’attention à l’autre 
comme force de la communauté chrétienne. Bonne rentrée pastorale.

 Gérard Nduwimana, curé modérateur du secteur NancySud

 Messes d’Installation du père François Weber, curé pour NancySud : dimanche 29 septembre à Jarville à 
10h30. 
 Messes de rentrée : 8 septembre à 10h30 à NeuvesMaisons pour la Visitation, 22 septembre à 10h à 
Flavigny pour SainteJeannedeChantal et 29 septembre à 10h30 à Jarville pour SaintFrançoisdeSales. 
Rentrée caté : 29 septembre à 10h30 à NeuvesMaisons.
 Toussaint, vendredi 1er novembre : messes à 10h Fléville et Viterne, 10h30 à Heillecourt, Jarville et Neuves
Maisons.
 Jour des défunts, samedi 2 novembre : messes à 10h à Bainville, 18h à Heillecourt, 18h à Laneuveville et 
18h à NeuvesMaisons.
 Confirmation : Samedi 16 novembre à 17h30 et dimanche 17 novembre à 10h30 à Jarville : messes et 
confirmation pour les confirmands de Nancy sud, NancyOuest, Institut des Jeunes Sourds et lycée de La 
Malgrange.
  Commémoration du 11 novembre : les lieux et dates seront communiqués ultérieurement 
  Attention : 15 décembre, à la Visitation, pas de messe à NeuvesMaisons mais à Bainville à 10h30  
 FP = Fête Patronale  Heillecourt : 2 octobre 

Au revoir Père Marc
Des découragements du pécheur que je suis ; 
des impatiences face aux habitudes trop 
installées ; des émerveillements devant ces 
jeunes et adultes découvrant la foi chrétienne, 
demandant le baptême ou la confirmation ; des 
étonnements devant l'éclosion de ces petites 
cellules autour de la Parole de Dieu, d'un texte 
d'Eglise, ou devant cette belle persévérance sans 
tambour ni trompette de la pastorale des jeunes 
(AJC) ; cette gratitude devant tant de bénévoles 
et d'équipes au service de tous ; ces 
bouleversements intérieurs au retour d'une visite, après une confession, ou à la lecture 
de ces lignes venant du fond des âmes souvent tourmentées, écrites sur le cahier laissé 
au fond de l'église ... Et que saisje encore  ?...

Impossible d'être complet... Je voudrais TOUT confier au Seigneur, que ce soit dans ma 
prière personnelle, ou, plus singulièrement, à chaque Eucharistie : 
"JésusChrist, que tout te soit remis, afin que nos vies entières soient présentées au 
Père, seul Juste et Miséricordieux, de manière toute spéciale les coeurs les plus brisés  
souvent les plus repliés et inaperçus...Toi qui seul sondes les reins et les coeurs, faisleur 
connaître leur beauté, cette dignité qu'ils n'osent même plus soupçonner en eux. A tous la 
joie profonde, celle de Dieu !"

Marc Haeussler

Au revoir Père Marc
Au moment où je fais mes valises, j'essaie de résumer ces huit 
années avec les paroisses de Nancysud, en une seule 
phrase !...
...Que de rencontres, de visages et de noms dans ma mémoire : 
des histoires uniques, des caractères de chacun sans compter le 
mien ; des témoignages de foi de personnes désormais défuntes 
ou encore de ce monde ; des invitations mais aussi des rendez
vous manqués avec tant de personnes trop vite croisées ; ici et 
là des larmes de deuil, ou d'impuissance face à un drame non 
évité, ou pour ces souffrances morales tellement banalisées ; de 

la consolation ; des débats enflammés, des discussions plus sereines ; des sourires de 
bonheur de mariés ou des sourires d'ange sur les frimousses des p'tits baptisés ; un ou 
deux coups de gueule aussi, quand l'essentiel semble s'effacer derrière l'accessoire ou 
quand nous nous détournons de la création pour nous griser dans le virtuel ; des 
homélies un peu trop passionnées ou d'autres plus mesurées ; des moments de solitude 
comme tout un chacun ; des moments de doute  : Aije eu la bonne attitude, la bonne 
parole ajustée ? 

https://scriptureimages.useast1.linodeobjects.com/images/lsg/desktop_
wallpapers_01/Psaumes1218LSGchristianwallpaperI19121008L01.jpg



 « Les gens valides vous regardent sans se mettre à niveau, c'est ça le problème, on ne 
sait pas le niveau de l'autre, quelle autonomie il a » ; « Aimer l'autre comme on aimerait 
être aimé dans les difficultés »; « Je crois qu'on vit dans un monde trop individuel, on ne 
pense qu'à soi, pas aux autres » ; « Moi, j'étais valide, et je suis devenu handicapé » ; 
« Moi aussi je suis égoïste, il y a des gens qui meurent de faim et je n'ai pas fait ce 
don » ; « Ecouter son cœur » et « Donner audelà de ce qu'on peut ; les gens sont au 
minimum ». « Pourquoi pas une journée /mois avec d'autres personnes avec des 
difficultés pour qu'on se mette à la place des autres ? » ... L'appel est lancé !

Propos d'Olivier Martin, recueillis par Marc Haeussler

Pèlerinage diocésain à Lourdes, juillet 2024.
« Nous étions une vingtaine de personnes, malades, handicapées, hospitaliers, pèlerins 
ou organisateurs de nos trois paroisses, à partir. 
Dans ce cadre splendide que sont les Pyrénées, j’ai vu une foule colorée venant de tous 
horizons, chantant et priant en toutes langues. 
Mais que vienton chercher à Lourdes ? Rencontrer 
Marie, lui porter nos souffrances physiques et morales, 
lui dire merci pour toutes les grâces reçues, lui 
recommander nos familles, notre entourage. Et surtout la 
supplier de nous donner la force d’avancer, Elle dont le 
cœur a été transpercé d’un glaive.
Que d’exemples dans cette foule ! Les malades, tous les 
cabossés de la vie, quel symbole de courage et 
d’espérance, sans oublier tous les hospitaliers à l’œuvre, tôt le matin, jusque tard le soir 
et parmi eux de très jeunes. Oui la jeunesse est très présente à Lourdes, quel réconfort ! 
J’ai pu vivre l’amitié, la fraternité, la solidarité, la bienveillance, l’amour qui nous 
animaient.
« Que ces trésors que sont la joie, la paix, l’espérance, la Parole de Dieu, soumis à bien 
des menaces, restent toujours en nous » (Bernard Lesoing, revue Prions en Eglise)
Merci Marie, toi qui portes nos prières à ton Divin Fils, allons à la grotte de Massabielle, 
Elle nous attend ».

Des moments simples et précieux Fraternité

Organigramme

Des moments simples et précieux
Fraternité

Nous avons tous été baptisés « au Nom – c'estàdire 
dans le Nom – du Père et du Fils et du SaintEsprit ». 
Le rite par lequel on devient chrétien nous immerge 
dans une communauté de nom avec Dieu et avec les 
autres baptisés. Or qu'estce qu'une communauté de 
nom, sinon une famille ? Être chrétien, être baptisé, 
c'est donc d'emblée être frère ou sœur dans l'Église.

Nous disons souvent que l'on n'est pas chrétien tout 
seul. Il faut l'entendre au sens fort. 
La foi, nous l'avons reçue de Dieu par la médiation de 
ceux qui étaient chrétiens avant nous. Le baptême, la 
confirmation, l'eucharistie, nous les avons reçus de 
Dieu par la médiation d'un ministre ordonné. 
Et ça continue toute la vie : un chrétien qui s'isole est un chrétien qui s'étiole.

C'est pourquoi « fraternité est le nom propre de l'Eglise », nous rappelle notre évêque. 
L'unique souci d'un évêque et de ses collaborateurs, c'est que tous les chrétiens 
grandissent en sainteté, qu'ils soient toujours plus ce qu'ils sont appelés à être. 
De 2019 à 2022, Mgr Papin nous a fait repartir du Christ. 
Aujourd'hui, Mgr Michel nous oriente vers plus de fraternité dans l'Église. En effet, être 
chrétien, c'est toujours être du Christ dans l'Église.

Très concrètement, il nous est proposé de créer des petits groupes "fraternités locales 
missionnaires’’ mettant en œuvre les cinq essentiels (formation, prière, fraternité, 
service, évangélisation), qui ne sont pas une recette, mais l'essence même de l'Église. 

10 conseils pour commencer une fraternité locale missionnaire 
 Regarder autour de soi, dans l’environnement proche. À qui vaisje proposer de vivre 
l’expérience d’une petite fraternité ? 

 Choisir un saint patron 
 Se mettre d’accord sur un déroulement habituel 
 Veiller à ce que notre fraternité soit tournée vers...
 S’entraider pour participer à la messe du dimanche 
 Définir une fréquence et s’y tenir 
 Choisir une durée 
 Définir un animateur 
 Faire le point une fois par an 
 Se demander de temps en temps qui inviter Quand 
on se retrouve à plus de 10 ou 12, partager le groupe 
en 2. 

Espérance et Vie
C’est un Mouvement Chrétien pour les premières années du veuvage, créé en 1941 par 
un groupe de jeunes veuves de guerre. En 1977, il prend le nom d’Espérance et Vie 
(Association Loi 1901). Né à Paris, le mouvement s’étend dans toute la France et s’ouvre 
aux hommes en 2000.

La mission : Accompagner chaque veuf ou veuve dans sa spécificité afin de l'aider à se 
reconstruire. Des réactions communes se retrouvent chez chacun, chacune d'entre vous : 
l'anéantissement, un certain enfermement dans la douleur, un grand malaise, des 
questions...

Temps du café, le mercredi matin, à Ludres après la messe
Après la solennité de la messe, c’est un plaisir 
d’échanger entre nous et avec les prêtres sur les sujets 
les plus divers en toute fraternité
« Tous différents, tous frères (et sœurs) : Avec le temps, 
ce rendezvous du mercredi est devenu la suite logique 
du partage eucharistique, un moment chaleureux entre 
amis de tous âges et souvent avec nos prêtres, un lieu de 
réunion familier où la parole circule librement, tous 
ensemble ou en petits groupes, dans le respect et la 
richesse des personnalités. Ce moment de convivialité 
autour d’un café et petits gâteaux, désormais nous 
l’attendons, il est entré dans nos vies !! »
« J’apprécie d’avoir été accueillie et la manière de faire 
vivre les absents, les malades notamment »
Une belle rencontre tous les mercredis avec toutes les 
personnes qui vous apportent un grand soutien et 
beaucoup de courage.
Le café du mercredi, c’est un moment amical et bienveillant où je rencontre des 
Ludréens (très rare moment car c’est difficile de rencontrer des gens : méfiance, 
manque de temps). J’apprécie beaucoup et j’apprécie également la petite douceur qui 
va avec le café ! Merci.

Table ouverte, le 2ème dimanche du mois à Jarville
Une fois par mois, à Jarville, vingt à trente personnes se retrouvent, à table ! juste le 
plaisir de partager un repas avec d’autres !  
Une belle table est prête et on ajoute des assiettes autant que nécessaire ! Chacun 
apporte quelque chose, fait goûter ses spécialités et partage ses passions ou ses 
misères !! Une grande diversité, les prêtres présents, disponibles, des liens et des amitiés 
se nouent... Un moment attendu par ses fidèles et ouvert aux nouveaux !

« Venir chez les gens, discuter avec eux »
La fraternité ? Témoignage d'Olivier Martin, habitant à JarvillelaMalgrange.

Olivier Martin est paroissien et participant à la table ouverte. Ses blagues apportent du 
piquant à nos discussions tout en mangeant ! Il se déplace 
en fauteuil roulant : gare à celui qui reste devant, il avance ! Il 
vit seul dans son appartement. Aujourd'hui, il nous livre sa 
pensée sur la fraternité. Franc et décapant ! De quoi secouer 
nos habitudes trop installées.

Verbatim :

« La fraternité, ça serait aimer les autres comme on voudrait 
être aimé » ; « que tout le monde se tende la main, sans 
demander quoi que ce soit, et pas superficiellement » ; « Des 
gens disent parfois : « On vient ». Mais ils ne viennent pas ». 
« Même entre chrétiens, les gens ne font pas tellement leur 
job : venir chez les gens, discuter avec eux ». « C'est 
quelque chose à cultiver tous les jours ». « Je trouve que ça 
manque de solidarité » ; « S'ils étaient dans la peau de 
l'autre, ils réagiraient différemment » ; « Essayer de se 
dépasser » ; 

Espérance Et Vie est un lieu d'accompagnement et de passage 
où l'on peut :
• Exprimer : révolte, questions, luttes sans craindre jugement, 
pitié, intolérance ou incompréhension.
• Chercher à comprendre : pourquoi cette rupture, ce vide, ce 
désarroi, cette solitude, cette culpabilité, cette révolte.
• Découvrir : la richesse des échanges au cœur de la 
souffrance.
• Apprendre : à vivre aujourd'hui, à accepter ses limites, à 
rester "vivant", à trouver l'espérance.
• Pouvoir vivre : un cheminement spirituel en toute liberté.

Extrait d’un témoignage : « Indépendamment des conférences qui m'ont passionnée, 
les relations, les échanges avec les membres d'Espérance et Vie m'ont beaucoup 
apporté. J’ai trouvé une chaleur, une écoute bienveillante et un partage (oh combien 
vivifiant !) d'expériences, douloureuses certes, mais si différentes. Des paroles venues 
du cœur ! Et dans ce partage, une simplicité inouïe et une compréhension que ne 
peuvent saisir ceux qui n'ont pas l'expérience du veuvage. »

Dans le Diocèse de Nancy, des rencontres sont organisées plusieurs fois dans l’année 
au Domaine de l’Asnée à Villers les Nancy. De nombreux sujets en lien avec le veuvage 
y sont abordés. Un intervenant ou intervenante anime ces rencontres. Le veuvage 
bouleverse l’existence et questionne la relation à soi, aux autres et à Dieu. Espérance et 
Vie aide à se relever, pour avancer avec un nouvel élan. Chacun reste le temps qui lui 
est nécessaire pour reprendre souffle et poursuivre sa vie…. Autrement. 

Un aumônier nommé par l’évêque accompagne le groupe. Pour notre diocèse, le Père 
Michel Lagravière, vient d’être nommé récemment. N’hésitez pas à nous rejoindre.

Nous serons heureux de vous accueillir et de tisser des liens d’amitié avec vous. Pour 
cela, vous pouvez contacter : Jeannette Joubert, Chavigny : 06 81 86 71 46

Fraternité

Fraternité

« L’amour de Dieu a été répandu dans 
nos cœurs par le Saint Esprit qui nous a 
été donné. » (Romains 5, 5). Cette 
parole de l’apôtre Paul indique 
la source qui a donné aux 
premières communautés 
leur visage fraternel, pour 
répondre à l’appel de Jésus : « 
Comme je vous ai aimés, aimez
vous les uns les autres. » (Jean 
13, 34). Les Actes des Apôtres 
nous décrivent ce que cela 
donne concrètement, même si 
on se doute bien que les difficultés et les 
tensions n’ont pas manqué.

Nous voyons des disciples qui se 
rassemblent pour écouter la Parole de 

Dieu (Formation), louer Dieu et 
célébrer l’eucharistie (Prière). Ils 

mettent en commun leurs 
biens (Fraternité) et 

partagent avec les pauvres 
(Service). Ces manières de 

vivre se communiquent 
naturellement (Évangélisation) et 
débouchent sur des conversions 
et des baptêmes.

L'Églisefraternité ne cesse de naître 

hhttps://repenserleglise.fr/2021/09/19/leglisedomestiqueoupas/

hhttps://www.notredameduchene.fr/lavisionpournotreparoisse/


